
 

COMUNE   DI   SINNAI 
PROVINCIA DI CAGLIARI 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

N° 52 
 

Data 28/11/2012 

 
OGGETTO: 

 

Approvazione Ordine del Giorno relativo alle problematiche sul 
trasporto pubblico studenti pendolari. 

 
L’anno Duemiladodici, il giorno ventotto del mese di novembre alle ore 16,00 e prosieguo 

nella Sala delle Adunanze Consiliari, alla prima convocazione in sessione straordinaria ed in seduta 
pubblica, si è riunito, ai sensi delle vigenti norme di legge, il Consiglio Comunale. Procedutosi 
all’appello nominale risultano: 
 
 

CONSIGLIERI P A CONSIGLIERI P A 
 

1.    M. BARBARA PUSCEDDU (Sindaco) X  12.  Fabrizio PEDDITZI      X  
2.   Alessandro ANEDDA           X  13.  Nicola ZUNNUI  X  
3.   Marco ASUNI      X  14.  Paolo Flavio ZEDDA   X 
4.   Paride CASULA X  15.  Andrea ATZENI   X 
5.   Antonello COCCO X  16.  Massimo LEBIU   X 
6.   Giovanni COCCO  X  17.  Giulio LOBINA  X  
7.   Gianluigi CORDA  X 18.  Massimiliano MALLOCCI  X  
8.   Maurizio DESSALVI  X  19   Federico MALLUS  X  
9.   Maurilio FLORIS  X 20.  Salvatore PODDA  X 
10. Luca MANNU X  21.  Mauro SPINA X  
11. Francesco ORRU’  X     

Presenti: n. 15 
Assenti   n.   6 

 
Sono presenti gli Assessori Signori: Giuseppe FLORIS, Massimo LEONI, Giuseppe MELIS, 

Alessandro ORRÙ, Andrea ORRÙ.  
 

Presiede la seduta Giovanni COCCO nella qualità di Presidente del Consiglio con l’assistenza del 
Vice Segretario Generale Dott. Raffaele Cossu.  
 

Risultano nominati scrutatori i Consiglieri: 
- Fabrizio Pedditzi - Maurizio Dessalvi - Massimiliano Mallocci. 

 
Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, cede la parola al Sindaco Dott.ssa 

Maria Barbara Pusceddu la quale invita il Consiglio comunale ad approvare specifico ordine del giorno 
riguardante le problematiche relative al trasporto pubblico studenti pendolari al fine di rafforzare l’incisività 
dell’azione politica sinora posta in essere nei confronti dell’ARST; 

 
 

 



IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
PREMESSO CHE: 

• il Comune di Sinnai, Maracalagonis e Settimo San Pietro distano dal capoluogo 15 Km circa; 
• il servizio di trasporto pubblico è gestito dall’ A.R.S.T. (Azienda Regionale Sarda Trasporti) e si 

articola, tra le altre, nelle due principali linee (denominata “Via Settimo”) una delle quali da Cagliari 
percorre i comuni di Settimo S.Pietro e Sinnai per poi arrivare a Maracalagonis e quella 
(“denominata “Via Quartu”) che da Cagliari attraversa Quartu S.Elena e arriva a Sinnai; 

• la ripresa delle attività scolastiche segna ormai da numerosi anni il riproporsi delle problematiche più 
volte segnalate agli organi competenti sui disservizi di cui sono vittima i cittadini dei tre Comuni ed 
in maggior ragione gli studenti pendolari; 

 
VERIFICATO  che i tempi medi di percorrenza per raggiungere Cagliari variano dai 70 min con la prima 
linea ai 40 min di quella “Via Quartu”, i quali appaiono eccessivi tenuto conto della distanza da percorrere; 
  
DATO ATTO  delle diverse segnalazioni ricevute dai genitori degli studenti frequentanti  l’Istituto “Primo 
Levi”, il Liceo Classico e delle Scienze Umane “Motzo” nonché il liceo Artistico Brotzu” tutti aventi sede in 
Quartu S.Elena i quali lamentano di non riuscire ad arrivare puntuali alla prima ora di lezione; 
 
VERIFICATO  che:   
- nell’Istituto “Primo Levi” le lezioni hanno inizio alle ore 8:15 ed è capitato che il pullman non sia 

arrivato prima delle 8:20/8:25 alla fermata utile di Pizz’e Serra; 
- negli Istituti “ Motzo” e “Brotzu” di Quartu S.Elena le lezioni iniziano regolarmente alle ore 8:30 ma il 

pullman proveniente da Maracalagonis, alcune volte,  non è arrivato prima delle ore 8:40/8:45 alla 
fermata utile di V.Le Marconi, mentre l’orario di uscita deve essere spesso anticipato di circa 10 minuti 
in quanto gli orari del rientro coincidono o sono anticipati di 5 minuti rispetto all’orario di termine delle 
lezioni (rispettivamente fissati alle ore 13:30; 14:30 e 14:35 per il terzo turno); 

 
RICONOSCIUTO , pertanto, che gli alunni frequentanti gli istituti sopra citati sono impossibilitati a 
partecipare alla prima ora di lezione nonché ad uscire prima del termine delle lezioni, con tutte le gravi 
conseguenze che ciò comporta sul profitto; 
 
CONSIDERATO  che la corsa delle ore 8:00 via Quartu S.Elena è utilizzata da circa 116 studenti oltre ad un 
numero variabile di lavoratori pendolari  e utenti occasionali, è successo che alcuni studenti non siano potuti 
salire sul pullman in quanto è arrivato al completo alle fermate di Maracalagonis; 
 
DATO ATTO , inoltre, del costo del servizio legato alla tariffa assegnata alla tratta di Maracalagonis (tariffa 
03) pari a € 3,50 la quale appare particolarmente onerosa se rapportata alla distanza da percorrere per 
raggiungere Cagliari,  a tutti i disagi sopra elencati; 
 
CONSIDERATO, altresì, che i disservizi che caratterizzano il trasporto pubblico incentivano l’utilizzo dei 
mezzi privati con evidenti ripercussioni negative dal punto di vista dell’inquinamento, della congestione 
delle viabilità stradale, nonché dell’incremento dei costi sopportati da tutti i cittadini dati dall’aumento 
considerevole del costo della benzina, delle assicurazioni, ecc; 
 
RITENUTA OPPORTUNA e necessaria la richiesta di un aumento della frequenza delle corse della tratta 
più utilizzata dai maresi, “Via Quartu”, al fine di soddisfare le esigenze degli utenti e colmare quella carenza 
di mezzi del trasporto pubblico in alcuni casi di più di due ore (es. 10:15; 13:05- 17:50; 20:05) nonché quelle 
della fascia 7:00-8:00 dedicata agli studenti al fine di far fronte alle esigenze di frequenza scolastica; 
 
DATO ATTO  che i Sindaci dei Comuni di Sinnai, Maracalagonis e Settimo San Pietro sono impegnati: 

• per offrire alternative praticabili all’utilizzo del mezzo privato, indirizzando l’azione amministrativa 
verso  progetti di prossima realizzazione, tra cui le piste ciclabili che dalla zona sportiva 
attraverseranno tutto il paese per raggiungere, Via Sinnai, la stazione della metropolitana leggera nel 
Comune di Settimo San Pietro;  



• per ridisegnare la viabilità interna, che verrà attuata a conclusione dei lavori infrastrutturali 
comprendenti , tra l’altro, il  rifacimento del manto stradale e la delimitazione di appositi spazi alle 
fermate dell’autobus; 

• per portare le problematiche del trasporto pubblico nel proprio territorio anche sul tavolo della 
programmazione della viabilità nell’Area Vasta di Cagliari. In questo contesto è stato recentemente 
siglato un documento finale che prevede una tariffa unica che consentirà, con un unico biglietto, di 
viaggiare per tutta la rete del trasporto pubblico dell’Area; oltre a questo è stata finanziata una linea 
circolare di collegamento tra Maracalagonis, Sinnai e la stazione della Metropolitana di Settimo S. 
Pietro. 

SENTITO l’intervento del Sindaco Maria Barbara Pusceddu  la quale illustra il seguente Ordine del Giorno; 
 
CON VOTAZIONE  espressa per alzata di mano il cui esito viene così accertato e proclamato dal  
Presidente: 
Presenti:                                   n. 15  
Voti favorevoli:                                  n. 15 
Voti contrari:                                   n.   0 
Astenuti:                                       n.  0  
 

DELIBERA 
 
DI IMPEGNARE LA GIUNTA COMUNALE ED IL SINDACO AFFIN CHE’:  
 

- facciano proprio il problema del trasporto pubblico riscontrato dagli utenti residenti nel proprio ambito 
territoriale; 
 

- si attivino per ottenere un incremento delle corse nei periodi scolastici dedicate agli studenti pendolari che 
utilizzano la tratta “Via Quartu”, nonché una modulazione delle stesse rispetto agli orari scolastici di entrata 
ed uscita dagli Istituti “ Motzo”, “Brotzu” e “Primo Levi” di Quartu S.Elena  per consentir loro la regolare 
presenza alla prima ora di lezione e l’uscita non anticipata al termine delle lezioni; 
 

- diano il via ad una trattativa con l’A.R.S.T. per l’istituzione di una linea “circolare” di collegamento tra i 
comuni di Settimo S.Pietro, Sinnai e Maracalagonis per il raggiungimento di Quartu S.Elena con una 
frequenza di almeno mezz’ora tra una corsa e la successiva al fine di risolvere i problemi sopra elencati e 
favorire l’incremento dell’utilizzo del trasporto pubblico. 
 

Letto, approvato e sottoscritto. 
 

IL PRESIDENTE 
F.to Giovanni COCCO 

 

IL Vice SEGRETARIO GENERALE 
F.to Dott. Raffaele Cossu 

 
 

PUBBLICAZIONE  
La presente deliberazione è stata affissa oggi all’albo pretorio, ove resterà per 15 giorni, ai 
sensi dell’art. 30 della L.R. 13.12.1994 n. 38 e successive modifiche ed integrazioni, con 
contestuale trasmissione ai Capigruppo consiliari. 
 

Sinnai, 03/12/2012 
         IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

                                                                                                            F.to Dott. Raffaele Cossu 
 

 

PER COPIA CONFORME AL SUO ORIGINALE AD USO AMMINISTRATIVO . 
 

Sinnai, 03/12/2012 
                                                                                         
IL FUNZIONARIO INCARICATO  

Cardia 
 

 


